

*Impulsó la creación
del Mercado Común
Iberoamericano
(MERCOSUR)*

Impulsó la creación del Mercado Común Iberoamericano (MERCOSUR). En 1992 llamó a nuevas elecciones a fin de conformar una Convención Nacional Constituyente para sustituir la Constitución de 1967. Traspasó el poder a Juan Carlos Wasmosy en 1993. Luego se retiró del Ejército y se desempeñó como senador. Ha recibido numerosas distinciones y premios, tales como la Medalla de Honor del Ejército, la Condecoración al Mérito Militar de Brasil, la Orden de Mayo al Mérito Militar de Argentina y la Orden Juan de Mora Fernández de Costa Rica.



Juan Carlos María Wasmosy Monti.

JUAN CARLOS MARÍA WASMOSY MONTI

Período de mandato: 15 de agosto de 1993 – 15 de agosto de 1998

Partido político: Partido Colorado – Asociación Nacional Republicana (ANR)

Nació en la capital del Paraguay, Asunción, el día 15 de diciembre de 1938. Egresó de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad Nacional de Asunción como Ingeniero Civil en 1962. Durante los diez años posteriores continuó cursando estudios de posgrado en Administración de Empresas y Construcción Industrial. Se desempeñó profesionalmente en el sector privado. Dirigió y presidió firmas como la Empresa Constructora Minera Paraguaya (ECOMIPA) S.A., Astillero Chaco S.A., Cerámica San Fernando, CONEQUIP y el consorcio ERIDAY. Presidió el Consorcio de Empresas Paraguayas (CONEMPA) S.R.L. que construyeron las dos grandes obras hidroeléctricas en el río Paraná: Yacyretá, en conjunto con Argentina; e Itaipú, con Brasil. También destacó como empresario del sector agropecuario. Presidió la empresa Inversiones Agrícolas e Industriales, S.A. (INAGRISA), entre otras empresas y organizaciones gremiales. Integró la Cámara Paraguaya de la Industria de la Construcción (CAPACO), la Comisión de Exportación de la Asociación Rural del Paraguay (ARP), el Consorcio Regional de Experimentación Agropecuaria (CREA), el Banco de Asunción, S.A. y el Banco Nacional de Ahorro y Préstamo para la Vivienda.



Asunción, Paraguay.

Se afilió a la Asociación Nacional Republicana-Partido Colorado (ANR-PC) en 1973. En el año 1989 fue miembro del Consejo de Estado en representación del sector ganadero; en 1991 fue ministro de Integración durante el gobierno del general Andrés Rodríguez

Pedotti. Desde dicho ministerio dirigió la iniciativa que se concretó con la formación del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), integrado por Argentina, Uruguay y Brasil. El 27 de diciembre de 1992 se lanzó como candidato de su partido para las elecciones presidenciales del 9 de mayo de 1993; éstos fueron los primeros comicios celebrados en democracia desde 1954. Wamosy acumuló el 39,9% de los sufragios. Posteriormente, en las elecciones legislativas su partido logró ganar 38 de las 80 bancas para diputados y 20 de los 45 puestos vacantes para senadores. El 15 de agosto de 1993 Wamosy asumió como el primer presidente civil del Paraguay de las últimas cuatro décadas.



Wamosy.

Su gobierno atravesó diversas dificultades como consecuencia de las presiones provenientes del sector militar y de la oposición política. Una fuerte crisis se desató con la lucha partidista que se prolongó durante meses entre la fracción ovidista de su partido, la Unión Nacional de Colorados Éticos (UNACE), y el Movimiento de Reconciliación Colorada (MRC). En 1992 se denunció a Wamosy por fraude electoral. El 27 de octubre, intentando poner fin a la disputa de manera drástica, Wamosy ordenó el arresto de Oviedo, quien fue condenado a diez años de prisión tras declararlo culpable de sedición en relación. En febrero de 1998, el presidente estuvo cerca de entregar temporalmente el poder a una junta militar.

Su gobierno atravesó diversas dificultades como consecuencia de las presiones provenientes del sector militar y de la oposición política.

En el ámbito económico, Wamosy aplicó medidas monetarias y fiscales que lograron reducir la inflación a un solo dígito en 1996, pero que fueron ineficaces en el control del déficit fiscal. La crisis financiera colapsó y terminó forzando a los ahorristas a confiar únicamente en los bancos de capital extranjero. En las elecciones del 10 de mayo de 1998, Cubas venció por mayoría absoluta y sustituyó a Wamosy en la Presidencia. El ex presidente se convirtió en senador vitalicio. El 12 de agosto de 1999 el Congreso le retiró la inmunidad, obligándolo a responder ante la Justicia por acusaciones de estafa y peculado contra el Estado.

Entre sus distinciones, títulos y logros, se cuentan los siguientes: Doctor Honoris Causa en Ingeniería Agrícola por la Universidad de Tokyo (1994) y en Ciencias Políticas por la Universidad Kyung Hee de Seúl (1996); Collar Mariscal Francisco Solano López de la Orden Nacional del Mérito del Paraguay; Gran Collar del Cóndor de los Andes (Bolivia); Medalla de la Sociedad de Las Américas (Estados Unidos); Gran Collar de la Orden Nacional del Mérito de Chile; la Gran Cruz de Diamantes de la Orden del Sol del Perú; el Collar de la Orden Cruzeiro do Sul (Brasil); la Orden General San Martín (Argentina); el Gran Collar de la Orden de Boyacá (Colombia); la Gran Cruz de la Legión de Honor (Francia)

y la Orden del Águila Azteca (México). Entre 1994 y 1995 integró el Parlamento Mundial para la Seguridad y la Paz. Fue miembro honorario del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI) y presidió de forma honoraria el Centro Militar, Naval y Aeronáutico y la Academia de Historia Militar del Paraguay. En 1999 formó parte del Consejo de Presidentes y Primeros Ministros del Centro Carter de Atlanta, Estados Unidos; integró también el Foro de Líderes Empresariales del MERCOSUR.



Raúl Alberto Cubas Grau.

RAÚL ALBERTO CUBAS GRAU

Período de mandato: 15 de agosto de 1998 – 28 de marzo de 1999

Partido político: Partido Colorado – Asociación Nacional Republicana (ANR)

Nació en Asunción el 23 de agosto de 1943. Se graduó como Ingeniero Industrial en 1967, por la Universidad de Asunción. Trabajó en la Administración Nacional de Electricidad (ANDE); fue gerente de empresas en el sector privado, encargado de obras públicas y empresario. Fue ministro de Finanzas durante el gobierno Juan Carlos Wasmosy entre 1993 y 1996. En 1998 fue candidato a vicepresidente por la Asociación Nacional Republicana, integrando la fórmula electoral junto al General Oviedo. Éste retiró su candidatura debido a sus problemas jurídicos, por lo que Cubas Grau tomó la candidatura presidencial y estuvo acompañado por Luis María Argaña para la vicepresidencia.



Marzo paraguayo.

En 1999, en un atentado, el Vicepresidente Luis María Argaña fue acribillado en su vehículo.

En 1999, en un atentado, el Vicepresidente Luis María Argaña fue acribillado en su vehículo junto a sus guardaespaldas mientras transitaba por la Diagonal Molas López de Asunción. Apenas ocurridos los hechos, la población se expresó en numerosas manifestaciones en las calles algunos sectores del Partido Colorado acusaron a Cubas de llevar al país a una guerra civil. La protesta conocida como el "Marzo Paraguayo" provocó la renuncia definitiva de Cubas; antes, el Parlamento ya se encontraba gestionando un juicio de destitución por las causas de corrupción y asesinato de Argaña. Cubas se asiló en Brasil. El 29 de marzo de 1999 fue sustituido por el presidente de la Cámara del Senado, Luis Ángel González Macchi. Regresó al Paraguay en el año 2002. Fue arrestado y procesado por corrupción y por conspirar en el atentado contra Argaña. En ambas causas terminó siendo absuelto. El 21 de septiembre del 2004, su hija Cecilia Cubas fue secuestrada;